



AGUA

Aguas tempraneras

Dos episodios de lluvias copiosas en septiembre dan ánimo y esperanza a los agricultores de esta isla de secano y plegarias. El 19 de septiembre el agua fue desigual en la isla pero hubo zonas con registros cercanos a los 30 litros por m² que arrancó la sonrisa a más de uno de los sufridos productores agrarios. Días después nos llegó la alerta máxima por lluvias del ciclón tropical Hermine, que nos dejó finalmente registros cercanos a los 50-70 litros por m². Es decir que en dos episodios de lluvias, el del día 19 y los días 24-25 de septiembre sumamos casi 100 litros por m² de lluvia. La suma total de lo llovido el pasado invierno fue de 127 litros desde octubre de 2021 hasta marzo de 2022. Estos datos no son oficiales, pertenecen a nuestro pluviómetro casero en Montaña Blanca, pero nos sirven de referencia. Aún así muchos dirán que es poca agua, o los que dicen que si llueve en septiembre es mala señal, pero sentir la lluvia tan seguida y a un buen caudal cayendo sobre nuestra tierra de volcanes da grandes ánimos y hacen palpar nuestro campo de esperanza y futuro. Mucho placer genera ver a los agricultores con los granos en una mano y el arado o la tangañilla en la otra. Que llueva tarde o temprano, da igual, que llueva, pero que serene la vida y lo haga de forma suave, sin dramas, útil.

SENDERISMO Y MÁS

Compartir el medio natural

Salir a disfrutar de la naturaleza es un placer que compartimos muchos ciudadanos en la actualidad. Unos optan por el senderismo, esos paseos sosegados de contemplación del paisaje, del rincón y el detalle en diferentes lugares y recorridos. Otros optan por correr, también disfrutando del paisaje pero junto a las endorfinas generadas en la actividad física. Otros optan por la escalada y el barranquismo, combinando paredes únicas con la adrenalina. Además de los que acudimos al medio natural por ocio, están los que trabajan en el campo, los agricultores y los ganaderos. Unos con mayor tiempo de dedicación y otros con menos, unos para obtener rentabilidad económica y otros para autoabastecimiento. Todos tenemos cabida, respetándonos, no entrando en fincas particulares, ni pasando por arenados cultivados, solo hay que tener sentido común y respeto por la propiedad privada y por los cultivos y por los animales, evitando espantar los ganados con los que nos cruzamos. Además en estos meses también están los cazadores en el campo con su temporada de caza abierta, y como está abierta la caza con escopeta para paloma y perdiz, debemos acudir con ropa que se nos vea claramente a lo lejos. Ropas y gorros fluorescentes, no salirnos de caminos y veredas, evitar laderas y rasantes en conos volcánicos. mucho sentido común y mucho respeto.

Guía de senderismo

Red de Senderismo

Municipio de Tinajo

Nacho Romero



Senderismo volcánico

Disfruta a pie de un amplio abanico de rutas que transitan por volcanes de distintos períodos, palpando la aspereza de los malpaisés y la suavidad de los campos de ceniza volcánica.

Publicación donde encontrarás diez senderos del municipio de Tinajo. Con descripción del recorrido, ficha técnica, curiosidades, recomendaciones, etc. Caldera Blanca, Caldera de Los Cuervos, Los Risquetes,...

— www.tinajo.es/senderos

EDITORIAL

Aglomeración de conciertos

—Observamos desde hace meses una carrera preelectoral sin límites, donde el asfalto, la pintura y los conciertos multitudinarios son el objetivo prioritario de notas de prensa y anuncios de objetivos realizados. Deberíamos estar atentos a las noticias de eficiencia energética de nuestra isla, con inauguración de aerogeneradores y placas fotovoltaicas en nuestras urbes. Buscando el equilibrio entre la energía que necesitamos y la que producimos. Inauguración de desaladoras agrícolas de energías limpias con agua de calidad y aptas para nuestros suelos. Proyectos educativos de conocimiento de nuestro medio natural al aire libre, existen algunos pero cubren muy poco porcentaje de la población escolar de la isla. Proyectos de salidas a nuestros campos agrícolas, queserías y bodegas para conocer de primera mano como se planta y elaboran productos derivados del sector primario. Salir a faenar en un barco pesquero, visitar la cofradía,... Pero nada de esto sucede, solo hemos vivido perplejos un arranque de carrera preelectoral con celebraciones de conciertos musicales destacados. Buscando el mayor número de asistentes a cada uno de ellos, primero buscando reunir decenas de miles de personas en la Playa del Reducto, aunque finalmente fue en el recinto ferial. Y posteriormente en Los Dolores, llenando ya no solo los aparcamientos habilitados, sino cualquier camino, calle, finca de las zonas de Los Dolores, Mancha Blanca, Tinguatón, Las Quemadas, Tajaste, Tinache, etc. Nos gusta la música, pero nuestros gobiernos están para gestionar la mejora de la vida ciudadana y para eso hay que invertir en educación. Además de contribuir desde aquí a la mejora de la vida del planeta.



PROPUESTA DE SENDERISMO

Famara-Las Nieves

Partimos desde la parte superior de los Bungalows de Famara para ascender el Barranco de La Poceta, duro ascenso primero camino y posteriormente vereda. Una vez terminada la subida giramos a la derecha para bordear la cabecera de este barranco y llegar a la ermita de Las Nieves. Descendemos por el camino que va a Teiguise hasta pasar la cabecera del Barranco de Maramajo, kilómetro 7. Tomamos una vereda a la derecha que nos lleva al final de la Vega de San José. Avanzamos hacia el sur unos 800 metros y giramos a la derecha. Ahí observamos una vereda que desciende esta ladera en dirección norte. La vereda cruza el Barranco de Maramajo y sigue avanzando en dirección norte hasta el camino de tierra que nos lleva a los Bungalows de Famara.

Distancia: 12 km
Duración: 4 horas
Dificultad: alta
Tipode sendero: circular

Depósito legal: GC154-2020

Senderismo Lanzarote
Ignacio Romero Perera
Jose Guttenberger



690053282

senderismolanzarote@gmail.com

PROPUESTA DE SENDERISMO

Montaña Mosta

Partimos desde la ermita de San Juan en el pueblo de Soo, tomando la dirección suroeste, pasamos junto a la cancha deportiva y a la escultura dedicada a la pelotamano. Avanzamos en esta dirección cruzando la carretera LZ-401 siguiendo hasta llegar a unos corrales de cabras. Estos corrales tipo nave se construyeron para que los ganados estuvieran alejados del núcleo urbano de Soo. Giramos a la izquierda antes del corral, en unos metros tenemos a la derecha la Montaña Mosta, un pequeño cono que podemos circundar fácilmente por el borde superior de su cráter. Descendemos por el lado sur, buscamos terminar de bordear la montaña y regresar al camino de los corrales. Retornamos por el camino del inicio tras haber realizado una ruta sencilla apta para realizarla en familia.

Distancia: 4,5 km
Duración: 1 hora
Tipode sendero: circular
Dificultad: baja



Tunera

Amenazantes hileras de palas y espinas desequilibrantes sorteos en los temerosos pasos, verde estampa sobre el negro tapiz y las blancas esquinas destacados puntos de colores, grandes "jigos picones" de sabores mansos y crujiente tacto.

— Ignacio Romero